



MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

El crimen organizado deja un mensaje brutal y derriba las puertas de la Ciudad de México

El asesinato en 7 segundos y 12 disparos por un gatillero preciso y profesional a plena luz del día, que cobró la vida de la secretaria particular de Clara Brugada y su asesor de seguridad en una de las más transitadas vías de la capital, es un grave e inédito mensaje a la jefa de gobierno de la Ciudad de México y ha desencadenado una ola de preguntas. ¿Qué debe Brugada Molina y a quienes? ¿Qué grupo tan poderoso está detrás del ataque y cuál es la causa de esa acción brutal y temeraria? ¿Por qué llevaban días siguiendo los movimientos de las víctimas y nadie lo notó? ¿Por qué eligieron en específico a esos dos funcionarios y cuál es la deuda que tuvieron que pagar con su vida? ¿Por qué una de las cámaras de seguridad no funcionaba? ¿Era José Muñoz realmente "asesor en seguridad" de Brugada y cuál era su experiencia en el tema? ¿Los servicios funerarios de ambos, en una de las agencias más caras del país fueron, como se asegura, cubiertos con dinero público? Las declaraciones alegres sobre el abatimiento de los elevados índices de violencia e inseguridad en una urbe donde operan hasta 60 bandas delincuenciales caen estrepitosamente; una vez más el

gobierno tiene que recurrir al ya habitual rito del uno, dos, tres: 1) condenar el atroz crimen y prometer una investigación hasta sus últimas consecuencias, 2) pronunciar un sentido pésame a los familiares de las víctimas y 3) guardar un minuto de silencio en homenaje a los fallecidos. Sobre este último y violento episodio, el Secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, afirmó que la violencia política en México es real, vinculó el homicidio con el control territorial de los cárteles y anunció una posible visita a nuestro país con varios funcionarios de la administración Trump. Se quebró la tesis de AMLO de que en la delincuencia "se están matando entre ellos". El crimen organizado ha dejado un mensaje brutal y macabro; se ha atrevido a tumbar las puertas de la Ciudad de México. ¿Qué sigue?

> -A pesar de la nutrida delegación de legisladores mexicanos, incluidos los imponentes Andrea Chávez y el ex priísta Alejandro Murat Hinojosa, que acudieron a Washington para "detener" la aplicación de impuestos a las remesas que desde allá envían millones de mexicanos a sus comunidades en México, la sección 112105 de la propuesta republicana de presupuesto para el próximo año señala que "todo individuo que no sea ciudadano estadounidense deberá pagar el 3.5% del total de sus transferencias de recursos a



partir del próximo primero de enero". La medida afectará a unos 50 millones de extranjeros que trabajan en Estados Unidos, entre ellos unos 15 millones de mexicanos, de los 20 millones que radican allá, en específico a residentes permanentes que cuentan con Green Card, ciudadanos amparados bajo programas como Estatus de Protección Temporal (TPS), hombres y mujeres con visas temporales H-1B, H-2A o H-2B, e inmigrantes indocumentados, quienes envían a sus países de origen entre el 6% y el 23% de sus ingresos en promedio, más de la mitad de esos recursos a sus madres y un tercio a sus padres, según cálculos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el caso de México, que el año pasado recibió 65 mil millones de dólares en remesas, el mayor monto de los envíos de trabajadores latinoamericanos desde Estados Unidos, la afectación sería del 4% de nuestro Producto Interno Bruto (PIB), cifra nada despreciable para un país en el umbral de la recesión, acosado por las amenazas del presidente Trump, donde el comercio al por mayor se redujo 4.76% en marzo acumulando 16 meses consecutivos a la baja por su debilidad económica, y con una inflación galopante del 3.93%, su nivel más alto desde agosto del 2023. Por si fuera poco, a pesar de la comisión auto enviada por el congreso mexicano, la Casa Blanca está preparando un memorando presidencial para poner fin a las remesas, propuesta que sería aprobada este próximo lunes 26 de mayo. El problema para México es que el diálogo con el Capitolio está roto desde la gestión de AMLO y hoy día no hay un puente de peso político frente a los republicanos que siquiera se dignaron seriamente a escuchar a los senadores mexicanos que, resignados, tendrán que conformarse con hacer shopping en los elegantes malls de Washington, al fin que la cámara alta paga generosos viáticos.

RAPIDITAS:

> -Hablando de recesión, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Rodrigo Mariscal, dijo ante Americas Society que los mexicanos tienen "ahorros suficientes" para enfrentar ese fenómeno económico que ha provocado la fórmula de 90% de lealtad y 10% de capacidad. ¡Felicidades a esos mexicanos tan ahorradores! Seguramente en nuestro querido México son millones...

> -De su gustada (y gastada) sección "échale la culpa a los de atrás", hoy presentamos al senador morenista Manuel Huerta Ladrón de Guevara, quien responsabilizó a gobiernos de hace 15 y 30 años por el asesinato de la secretaria y el asesor de Clara Brugada y por la ola de violencia imparable que vive nuestro país. "Es culpa de Salinas de Gortari y de Calderón", dijo el brillante legislador que recurre al manual básico de yo no fui, fue Teté. Lo bueno es que el legislador de marras no politiza las tragedias...

> -8 muertos, decenas de heridos, saqueos a tiendas de conveniencia, arrancones en plena costera Miguel Alemán, toneladas de excremento y basura en calles y playas dejó el Acamote 2025 realizado en Acapulco. Seguramente miles de turistas nacionales e internacionales congestionarán las líneas de contacto para reservar cuanto antes sus próximas vacaciones familiares en Acapulco, ante la atractiva propuesta impulsada por los gobiernos estatal y municipal del bello puerto.

> -Cuauhtémoc Blanco, acusado por el Consejo Ciudadano de Morelos de desviar 230 millones cuando fue alcalde de Cuernavaca, en un adeudo que no cubrió a la CFE. A los ciudadanos que pagaron puntualmente agua y luz a la SAPAC, les aplicó la cuautemiña.